

Por fin algo de qué jactarnos: un cuarto lugar mundial. ¿Habrá que celebrarlo en el Ángel?



México, cuarto lugar mundial en consumo de cocaína: PGR

■ La tasa de homicidios en Latinoamérica triplica a la del resto del mundo: OEA

A. CASTELLANOS Y G. CASTILLO ■ 7 y 8

El Senado de EU aprueba 3 mil mdd para reforzar la seguridad fronteriza

■ 29

Grupo Danhos pide no politizar el tema de la Torre del Bicentenario

■ “No tengo queja” contra la empresa constructora, dice la delegada de Miguel Hidalgo

JUAN BALBOA ■ 36

Niegan amparos contra Reglamento de Tránsito Metropolitano

M. SERVIN, L. GOMEZ Y A. BOLAÑOS ■ 38

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	24
ECONOMIA MORAL • JULIO BOLTNIK	26

opinión

JORGE CAMIL	17
LUIS JAVIER GARRIDO	17
GUSTAVO IRUEGAS	18
GILBERTO LÓPEZ Y RIVAS	18
JOSÉ CUELI	4a

“Si no grito mi nombre estaría desaparecido”

■ AGUSTIN SALGADO

Jesús López García narra la represión que sufrió de los cuerpos de seguridad de Ulises Ruiz

A decir de Jesús Alfredo López García, abogado del Comité 25 de Noviembre y quien fue uno de los 50 lesionados reconocidos oficialmente, las corporaciones policiacas del gobierno de Oaxaca estrenaron equipamiento durante la “Gueta-guetza Popular”. Se trataba, afirma, “de toletes de madera que medían más de metro y medio de largo y con un grosor impresionante”.

El integrante del colectivo creado por el artista plástico Francisco Toledo, relata lo que enfrentó el 16 de julio en las inmediaciones del hotel Fortín Plaza y que a la postre le significó tres días de hospitalización, cuatro heridas en la cabeza —la menor de ellas requirió ocho puntadas en su curación— y un hematoma.

“No se trataba de una marcha, era una calenda que tenía

como destino el cerro del Fortín. Una especie de convite, un recorrido pasacalles con música y baile. Yo me encontraba a la mitad del contingente con cuatro activistas extranjeros que vinieron a dar testimonio de la situación que vivimos en el estado.

“Comenzaron los enfrentamientos y mientras ellos documentaban con cámaras de video y fotografía lo que sucedía, yo me dirigí hacia la vanguardia. Logré sortear las piedras que caían de ambos lados, pero de pronto quedé atrapado entre un grupo de gendarmes que perseguían activistas y otro contingente de policías que venía tras de mí.”

López García acudió ayer por la mañana a la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal para levantar

la queja correspondiente. En dicho organismo fue atendido y posteriormente canalizado a la comisión nacional. Para el activista, la razón para viajar a la ciudad de México se debe a que, asegura, “la Comisión Estatal de Derechos Humanos está coludida en las acciones de barbarie gubernamental. Es un organismo complaciente y servil del Poder Ejecutivo de la entidad”.

El activista, quien es uno de los nueve abogados que trabajan en el Comité 25 de Noviembre, asegura que de no ser por los medios de comunicación que captaron el momento en que los policías lo subían en vilo a una camioneta, ahora estaría desaparecido.

“Una decena de elementos se abalanzaron en mi contra. No tardaron mucho en

postrarme. Me dieron con todo: toletazos, puntapiés y pedradas. Lo que hice fue permanecer inmóvil.

“Después me cargaron en vilo, ya que mis piernas no respondían, hacía una camioneta particular de color gris. Me aventaron a la bodega del vehículo y ahí me siguieron propinando rodillazos. Alcancé a ver a dos o tres tipos vestidos de civil que portaban armas de fuego.

“En ese momento empecé a ser fotografiado y muchos de los representantes de los medios de comunicación gritaban preguntando cómo me llamaba. Yo saqué fuerzas y les grité mi nombre, creo que eso fue fundamental para evitar que me desaparecieran.”

A PAGINA 13



Un grupo de personas, encabezado por la diputada perredista Aleida Alavez, presentó una denuncia ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos por actos represivos de las fuerzas de seguridad oaxaqueñas contra integrantes del magisterio y de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca en la marcha que se dirigía hacia el cerro del Fortín, el 16 de julio ■ Cristina Rodríguez